



Conseil Pastoral du 23/04/2024

Compte-rendu

Membres CP présents : Elvire Chabert (Houdan), Jean-Louis Dupré (Courgent), Michel Vassout (Gambais), Claude Odier (Adainville), Cédric Lamblot (Béhoust), p. Pierre Bothuan

Pour l'EAP : Dominique Gohard

Pour le CPAE : Philippe Sergent

Invité : Christophe Pincemaille

1/ Tour de table :

- Fort impact du **pèlerinage à Lourdes** sur la paroisse : une forte connexion a été ressentie entre les résidents de la maison de Lyliane et les « valides ». Ce voyage est un grand élan de solidarité ainsi que le signe des relations humaines réciproques fortes entre tous les pèlerins, handicapés ou non. Si ces échanges sont possibles à Lourdes, ils le sont aussi chez nous, au sein de notre paroisse.
- Présentation d'une jeune fille qui demande le baptême, et que l'on « découvre » au bout de 18 mois : nécessaire réflexion sur la qualité de **l'accueil**. Celui-ci doit être plus aiguisé, il ne faut pas se contenter de vérifier que tout le monde a une feuille de chant, il faut aussi tâcher de voir les nouvelles têtes et réfléchir à la meilleure façon de les aborder.
- Les **messes itinérantes** sont bien ancrées dans nos pratiques au bout de 3 ans. Chacun se prend plus en main pour l'animation, l'accueil, la communication.
- **Nuit des églises 2024** : du 22 juin au 3 juillet. Les "Noctambules" pourraient demander aux relais des clochers qui souhaiterait accueillir une veillée musicale à cette période.

2/ Visite pastorale de notre évêque Luc Crépy : 6-9 février 2025 :

Cette visite aura lieu hors vacances scolaires, du jeudi au dimanche. Il est important de préparer cet événement qui doit permettre à notre évêque de percevoir **l'élan des CatHoudanais**. Mgr Crépy est un évêque facile d'accès, proche des personnes. Il ne vient pas que pour les catholiques mais pour l'ensemble du Pays Houdanais, et il est spécialement intéressé par les problématiques du monde rural. Il est donc important qu'il puisse rencontrer des personnes de la **société civile** : élus, professionnels et personnes implantées dans notre territoire.

Il pose aussi la question de la Confirmation, lancer lors de sa venue dans l'esprit de Pentecôte.

Lors du prochain CP, il faudra **préparer cette visite**, et, avant même ce CP, constituer une petite équipe (4/5 personnes) pour structurer la visite, l'inscrire dans un planning précis (notamment au 1^{er} trimestre 2024/2025).

3/ Intégration de problématiques du handicap au sein du CatHoudanais :

Plusieurs actions ont été menées depuis longtemps, avec un renforcement récent de celles - ci : les rencontres des amis de la maison de Lyliane depuis plusieurs années, le pèlerinage à Notre Dame de la Mer le 15 août 23, et très récemment celui - ci de Lourdes. Il est important de briser les frontières mentales qui nous brident.

Ce n'est pas facile de faire sortir les personnes handicapées de leurs établissements ; il n'est pas facile non plus pour nous d'aller vers elles.

Le 9 mai prochain (jeudi de l'Ascension) se déroulera un Giro des clochers particulier : il reliera 4 maisons : la fondation Mallet, les maisons de Lyliane, l'établissement Léopold Bellan et la maison St Georges.

La question du handicap généré par la grande vieillesse est posée. Par ailleurs, de nombreux handicaps ne sont pas visibles. La création des liens sociaux pour rompre la solitude, l'inclusion de ces personnes dans la vie du « dehors » sont nécessaires. Il ne faut pas nous tromper de sujet : on peut être accaparé par le service et passer à côté de l'enrichissement de la rencontre réciproque.

Plusieurs idées et propositions : aménagement de la maison St Georges, rencontres à la Fondation Mallet, organisation d'une table ronde avec des personnels des différentes institutions présentes sur notre territoire, ...

4/ Autres points abordés :

- Point d'avancement sur l'organisation de la kermesse du 9 juin.
- Attente de la confirmation de l'achat du terrain d'Orgerus par l'école de danse
- Rencontre du monde rural pour tout le diocèse des Yvelines, le 25 mai de 9h à 12h à Montfort l'Amaury

**Prochaine réunion le 10 juin à 20h 30,
au presbytère de Houdan**

Animatrice : Claude Odier

conseilpastoral@cathoudanais.fr